

## El control de daños del comando de Matthei

El respaldo de exautoridades de los gobiernos de Sebastián Piñera generó preocupación en Chile Vamos. Les inquieta que se abra una puerta para que otros dirigentes apoyen a José Antonio Kast.

Por **Pedro Rosas**

**E**l jueves, tras conocerse el respaldo del exministro Rodrigo Álvarez y del exsubsecretario Álvaro Cruzat (ambos exmilitantes de la UDI) al abanderado del Partido Republicano, José Antonio Kast, en desmedro de Evelyn Matthei, en los chats de la UDI comenzó a circular un mensaje del senador Juan Antonio Coloma.

El coordinador político de la candidata de Chile Vamos, al igual como había ocurrido en las últimas semanas tras otros descuelgues dentro de la coalición de centroderecha, salió a poner paños fríos al anuncio de Álvarez.

Tal como lo hizo públicamente, desdramatizó el respaldo del también exsubsecretario de Hacienda e hizo un llamado a focalizarse en fortalecer la candidatura de Matthei de cara a la primera vuelta.

“A mí me cuesta entender que se hable de desmarcado respecto a personas que no estuvieron marcadas”, dijo el jueves en una actividad en el comando de Enrique Foster.

Como coordinador político de Matthei y uno de sus principales asesores, Coloma –afirman parlamentarios del sector– ha sido uno de los hombres clave para mantener la calma al interior de Chile Vamos y particularmente en su partido, la UDI.

Y es que desde que asumió un rol estelar dentro del comando de la exalcaldesa, una de las principales preocupaciones del senador ha sido justamente mantener las indisciplinas al mínimo, sobre todo entre las autoridades del conglomerado.

Pero en los últimos días, reconocen algunos en la UDI, esa inquietud se ha concentrado principalmente en la colectividad liderada por Guillermo Ramírez. Y es que si bien, hasta el momento el partido no ha registrado descuelgues de militantes, el anuncio de Álvarez y



► El senador y coordinador político de Evelyn Matthei, Juan Antonio Coloma.

la decisión de Cruzat generaron un terremoto en la tienda.

Pese a que se trata de exmilitantes y que públicamente han tratado de desdramatizar el tema, lo cierto es que varios reconocen que son figuras de “ADN UDI” que se descuelgan.

Otros, entre ellos varios diputados, recalcan que lo de Álvarez no fue una sorpresa, pues –dicen– siempre ha tenido vínculos con Kast y el Partido Republicano, y que es particularmente cercano con uno de los principales asesores del abanderado, Cristián Valenzuela.

### Apoyo de Cubillos a programa de Kast

Más allá, algunos dirigentes no esconden su temor de que estos “descuelgues” abran la puerta a que otras figuras gremialistas, o al menos ligadas al partido, también decidan sumarse a los republicanos.

Ese ruido ya se ha dado en torno al exministro de la Segpres Claudio Alvarado y también la exministra de Educación Marcela Cubillos. De hecho, ayer Cubillos se alineó públicamente con el programa de Kast y no dudó en apuntar contra Chile Vamos.

“Algunos (en la derecha) siguen los consejos de la izquier-

da, para que así les escriban columnas y mensajes halagando su buena conducta. Y son los mismos que parecen creer que los debates zanjados por la izquierda no se pueden volver a tocar. El programa de José Antonio Kast se aleja de esos vicios”, expresó en el programa de streaming “Mirada Crítica”, de El Líbero, donde entrevistó a la nueva incorporación de los republicanos, Bernardo Fontaine.

En este contexto, según algunos parlamentarios de Chile Vamos, durante los últimos días, Coloma ha intensificado su trabajo para mantenerlos ordenados. Eso sí, recalcan que esas gestiones se limitan a las bancadas, con las que mantiene contacto diariamente y baja instrucciones a través de minutos.

Respecto de otros dirigentes ligados a la coalición o fuera de la primera línea, agregan que no se ha involucrado.

Lo anterior, pese al diseño de republicanos de reforzar los equipos de Kast con figuras cercanas a Chile Vamos, independientes y de un rol más técnico. Lo que no solo se concretó con Álvarez y Cruzat, sino también –como dio a conocer La Tercera– con los otros exsubsecretarios de Piñera: Jorge Atton y Ricardo Irrarrázabal.

En la coalición, de hecho, saben que es cosa de tiempo para que otros nombres de ese perfil se sumen a los equipos del abanderado republicano. ●